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Protokoll des Fachrat Informatik, Di, 18.10.2022

TOP 1: Ständiges (18:42 Uhr)
1.1: Anwesende
Alex Alfonso Trigo (bis 20:00 Uhr), Alexander Espig (bis 20:01 Uhr), Anna Biernat, Anna Lohmann (bis 20:00 Uhr), Barbara Seidl,
Claas Nutbohm (Bis 20:09 Uhr), Dominik Schehack, Dominik Woiwode (bis 20:22 Uhr), Doyeon Kim (bis 20:00 Uhr), Jakob Marten
(Gast), Jan de Vries, Jason Günter (bis 20:00 Uhr), Jonas Bohnstedt (bis 20:05 Uhr), Jonas Krage, Karl Borcherding, Kim-Marcel
Isensee, Laurin Pelz (bis 20:00 Uhr), Lena Müller (bis 20:00 Uhr), Lenard Ehrmuth, Lennart Kaden (bis 20:00 Uhr), Leon Biermann,
Linn Schmitz-Reinthal (bis 20:21 Uhr) , Malte Hawich (Gast) (bis 20:17 Uhr), Malte Sparenborg, Martin Friedrich (Gast, ab 18:50
Uhr bis 20:02 Uhr), Michel Neumann (bis 20:00 Uhr), Mohammad El-Jarousha, (bis 20:00 Uhr), Nikita Wagner (bis 20:00 Uhr), Patric
Plattner, Robin-Kai Kurzydym, Sebastian Knackstedt, Simon Pardey, Sophie Touati (bis 20:00 Uhr), Steffen Weßbecher (bis 21:15
Uhr), Timo Kurtz (bis 20:05 Uhr), Torben Eims (bis 20:05 Uhr)

1.2: Protokoll
• Jan de Vries schreibt das Protokoll.
• ALLE moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist mit folgenden Änderungen genehmigt:

• Streichung TOP “Nachbeschluss OE-Phase”
• Aufnahme TOP “Finanzantrag: OE-Pubquiz”
• Vorziehen der Finanzanträge
• Aufnahme TOP Vortragsidee für Inf-Events
• Vorziehen TOP Weihnachtsfeier

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle

Das Protokoll vom 11.10.2022 ist ohne Änderung genehmigt.

1.6: Kasse
Dominik II. hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:48 Uhr)
• 21.09., Ilona Esz

– Ada Lovelace Urenkelinnen Initiative sucht Unterstützung
– Jonas Krage macht Werbung auf der Website

• 13.10., AStA

– Frage, ob bei unserer Fakultät Projekte im Gange sind, die nicht mit einer Zivilklausel vereinbar wären (dazu gehören
auch Dinge die für militärische Zwecke genutzt werden könnten, Bsp.: Gesichtserkennung, AI; Wo zieht man die
Grenze?)
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– Antwort: Wo ist denn die Grenze? (Anmerkungen: Ja, gibt es. Verweisen auf die Webseiten der Institute. Theoretisch
kann alles fürs Militär verwendet werden.)

– Fachratsinterne AG: Ansprechperson: Patric

* Teilnehmer: Simon, Dominik I., Jakob, Patric, Claas.

• 18.10., IMS

– Das IMS fragt an, ob sie sich den Glühweinkocher für ihre interne Weihnachtsfeier leihen dürfen. Er wird auch wie
immer sauber zurück gebracht, die Feier findet am 09.12. statt. (Es gibt mittlerweile 4 ehemalige FR-INF Mitglieder am
IMS)

– Ist ok. Unsere Weihnachstfeier muss dann wann anders liegen.

TOP 3: Neue Vortragsidee für Inf-Events (19:06 Uhr)
Beim CO3/Göttingen gab es Vorträge zur IT-Sicherheit von Anna Lena Fehlhaber. Die Vortragende ist bereit für uns einen Vortrag
zu geben.

Kommentare: Für die technischen Aspekte ist unser Modul vermutlich interessanter, aber ein psychologischer Ansatz wäre von
Interesse. Für Personen ohne Vorwissen guter Einstieg, passt also für niedrige Semester in unsere Vortragsreihe.

Wir laden Sie ein. Unser Vortragswunsch geht in die Richtung: Was sind Risiken im Alltag und was sind gute Apps (Browser,
Messenger, etc.), um diese zu vermeiden.

TOP 4: Überschneidung (Wahl-)pflichtfächer (19:15 Uhr)
In vorherigen Semester gab es eigentlich gerade bei den Gruppenübungen viele Wahlmöglichkeiten. Im 5. Bachelorsemester ist
das leider nicht mehr der Fall, weshalb es zu vielen zeitlichen Überschneidungen in den Veranstaltungen kommt. Das kann sich im
schlechtesten Fall studienverlängernd auswirken. Es funktioniert grundsätzlich, der Dienstag ist aber durchgängig voll. Mehrere
Zeitslots sind angeblich frei. Wunsch nach Wahlplicht getrennt zu Pflicht.

Das ist weder ein neues, noch ein triviales Problem, Überschneidungen sollen aber gemeldet werden.

Vorschlag zur AG, welche sich mit einer Person vom Studiendekanat zusammensetzt um ein Bild der Situationen bekommen und
über Alternativen zu sprechen. Weiterer Vorschlag: Software-Projekt bei Schneider, welches mit Visualisierung der Überschneidun-
gen o.Ä. zur Unterstützung dient.

IT-Sicherheit ist ein dringendes Anliegen zum Verlegen. Fachrat informiert sich und hinterfragt die Prozesse, wird mit in die StuKo
getragen.

TOP 5: Finanzantrag: Verlosung für Informatikwettbewerb (19:44 Uhr)
Beim Informatikwettbewerb am 27.10. soll eine Verlosung stattfinden, ebenso soll es einen Preis für den/die Gewinner/-in sowie
Snacks und Getränke geben.

Antrag auf 50€ für eine Mate (mit Spray vergoldet - die Automate), (alkoholisches?), Snacks, Getränke (“Kiosk?”)

Dafür: 32 Dagegen: 0 Enthaltung: 1

Der Antrag wurde einstimmig mit einer Enthaltung angenommen. Anprechperson: Dominik III.

Werbung: Lust Automaten auf Zeit zu zeichnen? Anmeldungen für die Teilnahme bitte an informatikwettbewerb@finf.uni-hannover.de

TOP 6: Finanzantrag: OE-Pubquiz (19:49 Uhr)
Die Events-Gruppe der OE möchte gerne ein Pubquiz für die Ersies veranstalten.

Die Höhe des Betrages wird diskutiert.

Stimmungsbild zu: Beschließen wir den Geldbetrag jetzt, oder verschieben wir das bis die Orga genauere Zahlen hat?

Das Stimmungsbild sagt “Verschieben”.

Stimmungsbild: Wollen wir generell sowas mitfinanzieren?

Das Stimmungsbild sagt “Kann man mitfinanzieren”.

GO-Antrag auf Verschiebung des Tagesodnungspunktes auf die nächste Sitzung Es gibt keine Gegenrede, damit ist der Antrag
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angenommen.

TOP 7: Weihnachtsfeier 2022 (20:00 Uhr)
Der Fachrat möchte eine Weihnachtsfeier veranstalten und nachher eine Alumni-Weihnachtsfeier. Wir brauchen eine AG. Termin-
wunsch: nicht am 9/15.12.22. Pferdestall wäre cool. Besser als InfoLounge. Anfage an InfoLounge als Veranstaltungsort. Es wird
dazu aufgerufen, ernsthaft nach Energiesparpotenzial zu suchen. Es sollte Waffeln mit dem neuen Profi-Waffeleisen geben.
Jobs: Raum, Werbung, Einkauf (alkoholfreie Alternativen, kein Kakao?), Finanzantrag mit vorherige Absprache mit Finanzreferenten,
Aktivitäten planen.

AG Anprechperson:

• Steffen

AG Mitglieder:

• Dominik I. (as always)
• Steffen
• Dominik III.
• Jonas Krage
• Leon
• Lenard

TOP 8: Berichte (20:16 Uhr)
8.1: AG Klausurguide
Kim berichtet.

AG ist quasi abgeschlossen. Prof. Vollmer hat eine E-Mail an die Lehrenden geschickt. Prof. Lohmann hat vorgeschlagen, dass die
PA Vertreter das ganze nochmal in die nächste Sitzung einbringen, damit das besprochen werden kann und von der Seite nochmal
bei den Prüfern verbreitet wird.

https://www.finf.uni-hannover.de/fr-angebote/fuer-lehrende/veranstaltungsguide

8.2: AG Marketing (20:18 Uhr)
Zweites Meeting war am 15.09. Vorstellung möglicher Formate vom Technik Salon. Es wurde ein neues Fakultätslogo diskutiert,
die neue Fakultätsfarbe (Türkis, yay) soll generell mehr genutzt werden. Neues Leporello1 (eine Art ausklappbare Broschüre) ist im
Entwurf, konzentriert sich auf die 3 Hauptforschungszweige. Sah gut aus. Es wurden Vorstellungsvideos von Studierenden selber
diskutiert, die die einzelnen Studiengänge und Veranstaltungen etwas vorstellen sollen. Dafür werden Freiwillige gesucht.

Auf der nächsten Sitzung gibt es Infos über die Finanzierung bzgl. Marketing.

8.3: Gespräch mit Professor Vollmer (20:28 Uhr)
Barbara und Kim haben sich am 13.10. wegen folgender Punkte mit Professor Vollmer getroffen:

Finanzierung Honeypot: Der Honeywart hatte größere Bedenken, was die langfristige Finanzierung des Honeypots angeht, da
Studierende keine SQM Anträge mehr stellen dürfen. Vollmer konnte uns aber beruhigen, dass wir im Falle von anstehenden
Kosten für den Honeypot wie bspw. beim Umzug mit ihm gemeinsam eine Lösung finden werden.

Leistungspunkte für Gremienarbeit: Barbara hat die Ergebnisse unserer FR Diskussion, ob man LP für Gremienarbeit geben sollte
oder nicht, Vollmer vorgestellt. Dieser nimmt das so auf und gibt es in die Dekanenrunde weiter. (Side Note: Die PflaWis haben LP
für Gremienarbeit eingeführt und deren bisheriges Fazit ist, dass sie durchaus neue Mitglieder gewonnen haben, von denen zwar
nicht mehr alle da sind, aber immerhin mehr als vorher. Außerdem können LP auch als “Verpflichtung” verwendet werden, dass
man für diese dann auch seine Arbeit erledigt.)

Studieneinstiegsmodul: Prof. Vollmer steht dem sehr positiv gegenüber. Genaueres wird in der nächsten Sitzung der AG PO am
19.10.2022 besprochen.

1https://de.wikipedia.org/wiki/Leporello_(Heft)
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8.4: Orientierungseinheiten (20:34 Uhr)
OE-Phase war dieses Jahr durchwachsen. Für die Ersies lief eigentlich alles gut, die hatten eine gute StudIP Einführung und eine
spaßige Rallye (auch wenn es da ein paar kleinere Holprigkeiten gab). StudIP-Einführung und erster Tag liefen auch gut. Dadurch,
dass wir seit diesem Semester einen NC haben, waren fast alle Ersies beim Vorkurs, weshalb sich die TutorInnengruppen schnell
füllen konnten, und fast alle schon vor dem ersten Tag einen Tutor/eine Tutorin hatten. Das Hauptproblem dieser OE-Phase war die
Essensgruppe, die sich vor ihren Einkäufen und ihren Planungen nicht vernünftig mit den Kassen der Fachräte abgesprochen hat und
über das beschlossene Budget der Fachräte hinausgegangen ist, außerdem lief einiges an Kommunikation mit den Kassenmenschen
gar nicht gut. Das wurde aber intern schon mit denen durchgekaut und die sind sich ihres Fehlers mitterweile sehr bewusst und
wissen jetzt auch, was man hätte anders machen können/müssen. Grillen war aber trotzdem lecker, die Gemüsetaschen kamen
sehr gut an, das kann man nächstes Jahr definitiv wieder so machen. Es wurde bemängelt, dass es keine Cola gab.

Problem mit NC: Es gibt NachzüglerInnen, die erst durch das Losverfahren nach Semesterstart dazukommen.

8.5: Gespräch mit Professor Becker (20:46 Uhr)
Hat stattgefunden. Es war leider nicht die Möglichkeit einer Konsensfindung gegeben. Die AG konzipiert eine Klausur nach unseren
Vorstellungen und legt ihm diese vor.

Vielleicht könnte man ja ein ganz anderes Konzept als eine schriftliche Prüfung verwenden.

In diesem Sommersemester gab es anscheinend Klausuren, die konkrete, Bewertungskriterien aufgelistet hatten, und solche, die
keine hatten. Ungleiche Prüfungsbedingungen könnten Anfechtung ermöglichen.

8.6: FSK
Unter anderem besprochen, dass WhatsApp am besten Uniweit verboten werden sollte. Matrix ist ein Alternativvorschlag.

8.7: StuRa 4. ordentliche Sitzung
Hauptaspekt,u.a.: Studierende zahlen deutlich mehr als das Land an das Studierendenwerk. Studierendenwerk unterbesetzt.

TOP 9: Termine (21:27 Uhr)

Wann Was

20.10.2022 Basics of Bash (Inf-Events)
24.10.2022 Fakultätsrat
25.10.2022 Spieleabend
25.10.2022 FSR
25.10.2022 FSK
26.10.2022 Vollversammlung
27.10.2022 Informatikwettbewerb
28.10. – 30.10.2022 Ersiefahrt
01.11.2022 FR-Sitzung
02.11.2022 StuRa
03.11.2022 Stipendien (Inf-Events)

TOP 10: Mitteilungen/Verschiedenes (21:30 Uhr)
10.1: Weitere/r Stellvertreter/in AG PO gesucht
Jan de Vries erklärt sich bereit

10.2: Systemakkreditierungsverfahren
Am 28.02.2023 brauchen wir eine studentische Vertretung bei der Vorort-Begehung im Systemakkreditierungsverfahren. Dafür
wird ein studentisches StuKo Mitglied benötigt.

• Kim
• Jan de Vries
• Patric
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• Dominik II
• Karl

10.3: TeilnehmerInnen für FSK gesucht
Am 25.10. um 18:15 ist FSK. Robin erklärt sich freiwillig bereit.

10.4: Honeypot sucht Honeywart Anwaerter
Es wird Personal/Honeymate/GeneralOfTheGalaxie gesucht, damit nicht eine Person den gesamten Workload hat. Außerdem sollten
die Amtszeiten der Honeypersonen sich nach Möglichkeit überschneiden, um eine gute Einarbeitung zu ermöglichen.

10.5: Probleme Zulassungsausschuss
Die Erreichbarkeit des Zulassungsausschusses für den Master Informatik ist schlecht. Die Arbeitsweise lässt zu wünschen übrig.

10.6: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Entfällt.

TOP 11: Schluss
Die Sitzung endet um 21:57 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Dienstag, den 01.11.2022 um 18.30 Uhr statt.
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